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会員スピーチ
　森社会保険労務士事務所　所長
　森  由枝 会員
　「平成30年5月10日のノン−フィクション」
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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。今日、
暦の上では立秋、秋に入るわ
けですが、今、日本全国では
ヒートアイランド現象で「命
の危険がある暑さ」という言
葉が飛び交っています。去年
は、このキーワードはなかっ
たので、今年初めて言われ出
したのだと思います。

　今年初めてということでは、明後日の花火大会の１時
間半ほど前、ブルーインパルスが高知上空を飛びます。
高知橋の上空を中心に行ったり来たりするようです。私
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は飛行機が大好きで、小さいときはパイロットになりた
かったぐらいです。今でもときどきラジオコントロール
の模型飛行機を飛ばしたりして遊んでいます。
　アメリカ大リーグのオールスターゲームでは、国歌を
歌うとき、クライマックスで声が高まったとき、ジェッ
ト戦闘機が飛びます。あれは何かおかしいなといつも違
和感を感じます。高知の花火の前にジェット戦闘機が飛
んだら、どんな気持ちになるか。やはり、日本がだん
だんアメリカに追従して戦争ができる国に近づいていく、
そういうことに国民を慣らしていく、そんな意図が隠れ
ているのではないかと思ったりもするのですが、皆さん
はどういうふうにお考えでしょうか。
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● ロータリーソング「君が代」「我らの生業」
　　　　　　　　　 「バースディソング」

● 来訪ロータリアン
高知南ＲＣ　　加藤敏仁氏
高知西ＲＣ　　山村稔晴氏
高知東ＲＣ　　寺村　勉氏、前川美智子氏

● お 客 様
米山記念奨学生　　ラナワカゲ  チャミラ  デシャニさん

● 高知東ＲＣ　創立50周年記念式典の案内
　皆さん、こんにちは。高知南ＲＣと高知ＲＣの両クラブをスポンサー
クラブとして誕生した高知東ＲＣは、この度、お陰様で創立50周年を
迎えます。
　10月８日（月）、ザクラウンパレス新阪急高知において、「未来を育
む」をテーマに記念式典を開催します。午後３時から門田隆将氏に
よる「歴史から学ぶ未来への創造」と題した記念講演、４時半から
記念式典、６時15分から記念祝賀会を開催します。
　大勢の皆さんに登録、ご参加いただきますようどうかよろしくお願いいたします。

● 新入会員紹介
・氏　　名　　桑原宏治
・生年月日　　昭和36年8月5日
・職　　業　　㈱四国日立 高知支店　執行役員 高知支店長
・配 偶 者　　佐代子様　　
・趣　　味　　釣り　　
・桑原宏治氏挨拶

　私６月から高知に異動になりました。まだ月日も経っていませんが、相当数のゴルフにお誘いいただき、先日初めて
１日に３ラウンドをしました。もう倒れるんじゃないかと思うほどでした。
　今回、初めて単身赴任で一人暮らしをしていますが、高知のことはほとんど分かっていません。今後、皆さんにいろ
いろと教えていただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

● 天皇行幸啓の奉迎について
　今年10月27日、28日、天皇、皇后両陛下の御行啓が高知県であります。目的は、宇佐の海を中心として「第38回全国豊
かな海づくり大会　〜高知家大会〜」にご臨席されるためです。現在、天皇、皇后両陛下の行啓をお迎えする準備を、尾
﨑知事をはじめ、国会議員、県会議員、業界団体を中心に進めていますが、小旗や冊子作成のために、どうしても400〜
500万円の費用が必要です。冊子の最後には、ご協賛をしてくださった方の一覧表を載せます。
　１口5,000円ですが、２口１万円を標準としています。甚だ厚かましいお願いですが、どうか、皆さんのご協力をよろしく
お願いします。

県人口は2015年72万8,276人から30年後の2045年には
49万8,460人、特に生産年齢人口（15歳〜64歳）は４割
以上減少すると推計されています。
　有効求人倍率に関しては、平成２年前後のバブル期、平
成18年前後のリーマンショックのころ、全国平均は1.43、
1.06と高い水準だったにも関わらず、高知県は0.74、0.48
と1以下をずっと推移していました。しかし現在、全国的な
人手不足に伴い、高知県でも例外ではなく、高知県の有効
求人倍率は平成27年11月に1倍を超え、今年５月には1.31
倍と過去最高になっており高水準が続いています。業種

  高知県における雇用環境の状況と働き方改革
高知労働局雇用環境均等室　雇用環境改善・均等推進管理官　

　　矢野　毅 氏　

　日ごろは高知労働局の業務につい
て、ご理解、ご協力を賜り、この場をお
借りして厚くお礼を申し上げます。ありが
とうございます。
　現在、我が国では少子高齢化と人口
減少が進展しています。特に高知県で
は、全国に先駆けて進んでいます。高知

● ゲストスピーチ
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● 幹 事 報 告
・地区大会への一次申し込みが大変少ないようです。最終締切は8月28日ですので、早めの出欠連絡をお願いします。
・ガバナー事務所より、7月の豪雨災害への義捐金のお願いがきています。クラブとして拠出いたしますので、ご了解くだ

さい。
・次週の例会は休会です。
・本日例会終了後、定例理事会を行います。

別に見ると、最も高いのが建築・土木・測量技術者等で、
2017年6.43倍、2018年でも4.15倍。低いのは、一般事務
や運搬・清掃・包装関係で0.30前後となっています。
　高知労働局における定期監督の実施による監督実施
状況（平成29年）を見ると、全体で1,288件。建設業507
件、製造業202件、商業196件と続いています。また、高知
労働局及び各労働基準監督署に寄せられた相談件数、い
わゆる民事的な紛争である個別労働紛争は平成25年度の
1,000件強から平成29年度1,400件弱と年々増加してい
ます。一番多いのがいじめ、嫌がらせなどパワハラが412
件、次に、退職させてもらえないが260件、雇い止めに関し
ては106件、前年比で76.7％増加しています。
　高知県内の外国人労働者は、平成29年10月末現在
2,414人、前年比15％増。ベトナム、中国、フィリピンの方
が多く、従事している産業は製造業が最も多く、次いで農
林業、教育・学習支援業と続きます。
　今、政府全体として、一億総活躍社会の実現に向けて働
き方改革に取り組んでいます。その狙いの一つが、本当は
働きたいけど、家事、育児、介護、障害があるなどの事情
で働くことが難しいといった方々に就職していただくことで
す。働く方々がそれぞれの事情に応じた多様な働き方を選
択できる社会を実現する働き方改革を総合的に推進する
ため、長時間労働の是正、多様で柔軟な働き方の実現、
雇用形態にかかわらない公正な待遇の確保など、今までの
ような画一的な働き方を改めて、柔軟で多様な働き方の
中から個々の事情に応じたものを選択できるようにする必
要があります。
　昨年３月、働き方改革実現会議で13項目の「働き方改
革実行計画」を決定。国として取り組みの方向性が示さ
れ、実行計画に基づき法令の改正、ガイドラインの策定と
いったことが行われています。特に「同一労働同一賃金な

ど非正規雇用の処遇改善」と「罰則付き時間外労働の上
限規制の導入など長時間労働の是正」については、今年
の６月末に国会で成立し、７月６日に交付された、いわゆる
「働き方改革関連法」です。ただ、これは「働き方改革関
連法」という法律ができたわけではなく、労働基準法や労
働安全衛生法、労働契約法、パート労働法、労働者派遣
法といった何本かの法律を一括改正するというものです。
　「働き方改革関連法」の中で、特に影響が大きいと思
われるのが３点あります。
　１点は、時間外労働の上限規制が導入されます。（施行
2019年４月１日〜、中小企業は2020年４月１日〜）
　月45時間、年360時間を原則とし、臨時的な特別な事
情がある場合でも年720時間、単月100時間未満、複数月
平均80時間を限度に設定する必要があります。
　２点目は、年次有給休暇の確実な取得が必要です。（施
行2019年４月１日〜）
　10日以上の年次有給休暇が付与される全ての労働者に
対し、毎年５日、時季を指定して有給休暇を与える必要が
あります。
　３点目は、正規雇用労働者と非正規雇用労働者の間の
不合理な待遇差が禁止されます。
（施行2020年４月１日〜、中小企業は2021年４月１日〜）
　同一企業内において、正規労働者と非正規労働者の間
で、基本給や賞与などの個々の待遇ごとに不合理な待遇
差が禁止されます。
　今、厚生労働省では、民間や団体に委託していろんなセ
ミナーなどの事業を行っています。また、ご興味がありまし
たら申し込みをしていただいたらと思います。引き続き、高
知労働局の業務運営へのご理解とご協力をよろしくお願い
いたします。



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［8 月 7 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金259,000 円 71,216 円
さんさん

ポリオ 募 金 47,600 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知東RC 　　　8月22日　時間変更例会（阪）	 高知南RC 　　　8月23日　ロータリー休日（阪）
	 高知中央RC 　　　8月23日　夜間例会（城）	 高知北RC 　　　8月27日　創立記念夜間例会（三）
	 高知南RC 　　　8月30日　夜間例会（阪）	 高知北RC 　　　9月　3日　月見夜間例会（三）
	 高知中央RC 　　　9月　6日　ロータリー休日（城）	 高知ロイヤルRC 　　　9月11日　月見夜間例会（旭）
	 高知中央RC 　　　9月13日　月見夜間例会（城）	 高知ロイヤルRC 　　　9月18日　ロータリー休日（旭）
	 高知南RC 　　　9月20日　ロータリー休日（阪）	 高知中央RC 　　　9月20日　職場例会（城）
	 高知ロイヤルRC 　　　9月25日　ロータリー休日（旭）	 高知西RC 　　　9月28日　創立記念夜間例会（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ニコニコ箱
山村　稔晴
（高知西ＲＣ）

横田　英毅
中島　和代

森本　征彦

川添　　曻

武樋　泰臣

森　恒一郎

森本　道義

川﨑　敦子

田岡　弘久
井上　良介
松﨑郷一郎
竹下　篤範

本日は突然にお伺いさせていただきありがとうございます。よろしくお願いします。

2018-19年度、横田・中島での例会がやっと２ヵ月目に入りました。相変わらずバタバタした進行で、皆さま
にはご心配もあろうかと存じますが、そろそろ慣れてスムーズな運営ができるよう、努めたいと思いますので
よろしくお願いします。次回は盆休みで例会が休みですが、８月21日の例会でお会いするのを楽しみにして
おります。
誕生日を祝っていただきありがとうございました。残る人生少なくなりつつありますが、ゴルフも楽しみ元気
にガンバリたいと存じます。
誕生日をお祝いいただきありがとうございます。誕生日の前年前日の13日は愛犬の一周忌です。思い出し
ます。
今日は誕生日をお祝いいただきありがとうございます。今年の８月は、あまりの暑さでこたえてます。特に頭
頂部がヒリヒリします。
先日、息子が小学生の囲碁全国大会に出場で東京に応援に行ってきました。結果、予選リーグ３戦全敗で
した。全国のレベルの高さを感じつつ、たくさん予定が空きましたので、東京観光を楽しんできました。
今年も約40回の練習を経て８月９日よりよさこい祭りにチームａｕで参加します。このしゃがれ声も受け入
れられる期間ですので、精一杯がんばります。お見かけいただきましたら、ご声援いただけましたら幸いに
存じます。
私事ながら、弊社不二電気工芸㈱の新社屋落成記念祝賀会を10月11日（木）18時半より城西館で行うこ
ととなりました。高知ロータリー会員の皆さまには、ご多用の中、恐縮に存じますが、ご来臨の栄を賜りたく
ご案内状をお送りさせていただきます。たくさんの皆さまにご列席いただけますことを願ってニコニコします。
妻の誕生日にすてきな花をお贈りいただきありがとうございました。
家内の誕生日にお花をいただき感謝のニコニコさせていただきます。
妻の誕生日に、今年もきれいなお花をありがとうございました。
８月２日早朝、長男夫婦に長女誕生の朗報あり。小生にとっては、待望の初孫です。久し
振りの嬉しい知らせにニコニコします。また、妻の誕生日も祝っていただき重ねてニコニ
コです。

総数

　7月24日

（-5）92 60 21 6 75.86　8月　7日

（-6）92 64 8 14 90.70

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

会員スピーチ
　㈱メディア・エーシー  代表取締役
　隅田  和稔 会員
　「『四万十ぶしゅかん』を
　　地域の特産品にするための活動について」


